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你说我说

公交运力紧张，
“减多补少”可解决？

本期统筹：陈曦
联系电话：13526946841

■电子信箱：lywbpl@163.com
■ 登录洛阳网（www.lyd.com.
cn）点击“网站投稿”
■信寄新区报业大厦《洛阳晚报》河
洛评谭版
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别“死在编制里”
要活在创新中

若只图方便，难免遇麻烦

“你们不了解实际情况，把责任
全部推给国资委没道理。”

——酝酿8年的收入分配改革方
案提出对垄断行业工资水平进行调
整，但再被搁置。一名国资委副主任
喊冤

“钱是一个条件，但是制度更是
一个条件，不拿出国家的规划，项目
就批不下来。”

——针对兰考花两千万元给财
政部门盖楼却不建弃孤儿福利院，县
长作出回应

我市新采购的144辆公交车将补
充到运力紧张的线路中。有市民建
议，在增加车辆的同时，“移热门线路
补冷门线路”，对解决乘车难问题也
很关键。

“独立的buyiyi”新浪微博：很多
线路最需要的是增加发车频次。就
说86路车吧，发车后第二站几乎就上
不去人了。

158××××1548短信：应该动
态调整，非高峰期确实有些线路空车
挺多。

市民孙先生来电：说啥都没用，
加大投入，让车多了再多，让车道好
跑了再好跑，才能治本。

189××××5632短信：这样
不行。你说哪条线的车能少一些？
减8路、9路，还是103路？真减了，照
样好多人不愿意！

1月11日下午，郑州一家幼儿园
举行了一场隆重的“集体婚礼”。100
多个孩子穿着礼服互相承诺，小“新
郎”要给小“新娘”戴戒指，他们的爸
爸妈妈也在婚礼现场见证。园长说，
这是给孩子灌输健康婚姻观的好机
会；举行过“婚礼”的孩子，责任感更
强，更加自信和阳光，孩子们的关系
也更融洽了。（见本报今日B06版报
道）幼儿园办婚礼，是给孩子注射“催
熟剂”，还是有新意的教育方式？欢
迎您就此事发表意见。

大事小情，你说我说。参与方
式：拨打电话66778866；发送短信
至 13526946841；登 录 洛 阳 网
（www.lyd.com.cn）洛阳社区聚焦
河洛——“你说我说”板块；关注洛阳
晚报官方微博，@洛阳晚报留言。

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】高铁龙门站站前
汽车流量激增，各类交通违法行为

“水涨船高”。交警分析认为，司机
不看交通标志牌和标线，图方便随
意行驶、乱停乱放是主因。（见本报
今日A05版报道）

动车到站前后，车流量、人流
量都大，谁都想把车停得近一点
儿：送完人，扭头上车，油门一踩，

“走你”。殊不知，您的车这时可能

已经“身陷重围”动弹不得，甚至还
要被罚。

停车随意可能是有些司机图
方便的习惯，也可能是因为有些司
机对高铁站公共设施不熟悉。你
看，从停车场步行3分钟就能到售
票厅，把车停进停车场并不比停在
进站口麻烦。而且，车子停进停车
场，20分钟内还有人免费看管。

懂得利用车站的各种软硬件设
施，不论行车、停车还是买票，都能
既省时间又免麻烦，于人于己都方

便，何乐而不为？
当然，交通违法行为频发，也

值得管理者思考。
虽然各种设施、标志、标线清

晰、规范，但规范不等于人性化，不
等于广大司机都乐于接受。

高铁车次仍在不断调整，客流
量、车流量都将继续增加。管理者
不妨将此当作一场考试，在人员投
入、设施改进等方面与时俱进，让
大家充分享受这座漂亮车站带来
的便利。

□小荻/文 李宏宇/图

【新闻背景】 近日，哈尔滨
448 名事业编制环卫工正式上
岗。此前的招聘共有2954名本科
生、29名研究生报名成功，其中22
名研究生落选。落选者之一王洋
称其热衷体制内身份：“就算是死，
我也要死在编制里。”（1月 14日
《华商晨报》）

高福利、有保障和安全感，让
年轻人对“体制内”、编制无比向往
甚至膜拜。“体制内就是主流，体制
外就是边缘”的说法，也越来越被
认同。

这无可厚非。
让人担心的是，“死也要死在

编制里”竟成了年轻人的职业理
想！体制化总伴随着创新乏力；多

元并存、百花齐放的生动，需要年
轻人来开拓与创造。

况且，社会的变革在持续发
生，“编制”的光芒能永远闪耀吗？

幼儿园办婚礼，是胡闹吗
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站票“站价”才公平
□本报特约评论员 邓海建

【新闻背景】近日，有网友呼
吁火车票站票实行半价，此举得到
众多网友响应。有网友称，大量没
座的乘客没能享受与车票价钱匹
配的服务，无座车票全价不合理。
（1月14日人民网）

民调显示：约83%的网友支持
火车票站票半价，认为服务减半价
格也应减半；3%的网友不赞同半
价，认为车票定价有原则，不宜随
意更改；14%的网友则认为，半价实

施不了，也要适当降低站票价格，
惠及农民工等弱势群体。

是的，司空见惯，不等于永恒
有理。

一方面，无论从市场经济的公
平原则，还是从消费者权益保护法
的公平交易权来说，站票和坐票都
不该是一个价格。

另一方面，站票价格向坐票看
齐，事实上也“无法可依”。根据

《铁路客运运价规则》，“火车站票”
是独立于该火车票体系之外的无
座特殊票种，价格怎么定，服务怎

么给，难以找到明确说法。
铁路部门的承运责任带有很

强的公共性与公益性，若出售站票
真是为了让更多的人“便宜”回
家，春运车票应该“跳楼价甩卖”
才是——这就像卖面包的，不能因为
你“独家贩卖”，就将过期的、新鲜的
同价出售，还美其名曰“解决客户温
饱大计”。

既然潜规则了几十年的强制险
可以从车票价格中被理性剥除，那么
站票“站价”才算公平。不管是半价
还是九折，重要的是真诚的态度。

让报废液化气罐安全回“家”
□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】老城区一废品收
购站里有不少报废的液化气罐，飘
出来的气味让附近居民很担心。
（见本报昨日A05版报道）

留有残液的报废液化气罐堆
在废品收购站里，谁住在附近能
不担心？

我市有3个液化气罐定点报废
单位，废罐为什么没有回到这3个
单位？

较为安全、方便、可操作性强的

回收办法，无疑是市民将废罐送回
换气站。但问题是，不少换气站回
收废罐的价格较低，甚至不愿回收。

为什么？据笔者了解，换气站
将回收的废罐转交给定点报废单
位时，报废单位购价也很低，甚至
低于换气站从居民手里收罐的价
格，换气站当然没有动力。

市民“送罐无门”，废品收购站
又能提供颇具竞争力的收购价格，
难怪不少人就近将废罐当废品
卖。当然，还有不少市民压根就不
知道废罐该送到哪里去，觉得卖给

收废品的没问题。
如何改变这一局面？首先，液

化气罐定点报废单位应合理确定
回收价格。其次，切断废罐通往废
品收购站的渠道也很关键。而对
不了解废罐回收渠道的市民，质
监、公安等部门不妨与社区配合，
多加宣传，哪怕只是提供一个电
话号码，相信也能帮到大家。

作为液化气罐的使用者，每个
人都不应有侥幸心理，不能将废罐

“一卖了之”。须知，安全事故一旦
发生，后果谁都难以承受。


